

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónica 478 B. Orden

Apariencias y realidades

Todas las apariencias tienden a confirmar lo que toda la prensa capitalista asegura: que fracasó la Conferencia de Génova. Pero si surge esa convicción de la lectura de los informes publicados y las conclusiones que se conocen de esa reunión de diplomáticos y mercaderes nos demuestran la imposibilidad de que se establezca un acuerdo general entre los grandes Estados, no es menos cierto que para el bolcheviquismo, la conferencia que está por terminar llenó en parte sus objetivos.

La política de Lenin, evidenciada en el tratado de Brest-Litovsk, tiende a crear círculos de influencia que permitan a Rusia recuperar su importancia de gran potencia militar y comercial. Los pactos y alianzas concertadas por la delegación del Soviet, confirman esta sistemática diplomacia bolcheviqui, explotando las enemistades y los intereses que separan a los diversos grupos capitalistas de Europa, convirtiendo a Rusia en el lugar codiciado por todos los especuladores y traficantes. En Génova, más que discutir el carácter legal del gobierno ruso y su situación respecto a la explotación y monopolio de las riquezas naturales de Rusia, establecieron una lucha formidable entre el capitalismo yanqui, británico y francés por la conquista de los filones que ofrecen los bolcheviquis como premio a una mentida reconstrucción frente a los gobiernos burgueses. Se puso en tela de juicio la importancia de los pozos petrolíferos de Rusia y las posibilidades de su explotación y rendimiento. Y ese asunto, hábilmente llevado por Tchitcherin, logró romper los lazos de la "sagrada alianza", poniendo frente a frente al capitalismo británico y francés.

El corte dado a las discusiones de la conferencia de Génova y el anuncio de una nueva reunión en la Haya, especialmente para discutir la cuestión rusa, demuestra que existe de hecho un plan de reconstrucción. La realidad de ese fracaso, consiste en que los diversos bandos capitalistas no logran ponerse de acuerdo en lo que concierne, que no significa otra cosa que la restauración de la burguesía en el ex imperio zarista.

Naturalmente que el gobierno del Soviet, siguiendo su política de concesiones, trata al mismo tiempo de conservar sus prestigio, revolucionario simulando una resistencia desesperada a la penetración del capitalismo. Pero la farsa quedará muy pronto en descubierto. Los bolcheviquis, alegando la necesidad de poner término a una situación angustiosa, en nombre de la miseria y del hambre que diezma a millones de proletarios, terminará por aceptar públicamente las condiciones que ya estipularon en secreto con el capitalismo internacional. Y se descubrirá, entonces, lo que hoy pretenden ocultar los cronistas y comentaristas de la conferencia de Génova.

Nadie podrá negar que los comunistas rusos están ya bastante lejos de su punto de partida. Aquel famoso discurso pronunciado por Lenin en 1918, ante el Soviet de Moscú, sosteniendo que la negativa de pagar las deudas del zarismo representaba un golpe de muerte para la burguesía internacional, nada significa en la actualidad, son palabras lanzadas al viento. Las excomuniones decretadas por la III Internacional, el repudio de toda colaboración con los gobiernos capitalistas, todos los ataques dirigidos al reformismo, ¿qué importancia tienen después de la conferencia de Berlín y el pacto sellado por los bolcheviquis con los jefes del socialismo reformista y tratado?

Al comenzar la conferencia de Génova y en los preliminares de la misma, Tchitcherin recomendaba públicamente a los partidos comunistas que se abstuvieran de toda agitación revolucionaria. Había que congraciarse la amistad de los delegados burgueses, demostrándoles además que el "comunismo" no era lo que habían supuesto los apologetas de la revolución rusa: un sistema irreconciliable con el capitalismo.

TOPICOS SINDICALES

EL APOLITICISMO

De cuántos militantes de la organización obrera hayan tomado en serio la cuestión social, creemos que ni uno solo ignorará la honda discrepancia surgida entre Marx y Bakounin en la fundación de la primera internacional, a raíz de la orientación que debía seguir el proletariado en sus luchas. Pues bien; como representantes que eran del socialismo y del anarquismo su discrepancia movió en todas partes una cruzada de lucha entre las tendencias, que tuvo por principal escenario los congresos, cuya dirección se disputaban acerbamente. De este conoce nace el apoliticismo, mejor dicho, nace en el seno de las organizaciones obreras una corriente conservadora (tendiente a armonizar ambas tendencias y a respetar igual que a ellas todas las demás opiniones y creencias).

Conviene hacer notar que la organización obrera en sus características de hoy, recién nació en ese entonces. Los obreros en su inmensa mayoría desconocían lo que era el socialismo y lo que era anarquismo, o lo conocían fragmentaria y rudimentariamente a través de las opiniones burguesas, en extremo fantásticas y estrafalarias. Antes que por ninguna otra influencia, acudían los sindicatos por el burgo de la sugestión y de la coacción reinantes. Un bello artículo sobre socialismo o anarquismo; un cáldo y elocuente discurso; un amigo entusiasta con más intuición o conocimientos; una casa importante organizada; o una huelga triunfante, eran los más notables y eficaces elementos de organización. Pero, como hemos sugerido, no todo era sugestión, emulación o moda; también la imposición desempeñaba en todo esto un importante rol. El obrero se veía libre de asociarse al trabajo en una casa de otros operarios, o si ninguno de sus compañeros lo estaba; y aún así, ya en la salida del trabajo, ya en plena calle o paseo, ya en la taberna o en el café, más tarde o más temprano terminaba por ser invitado a organizarse, y por ser despreciado, insultado o maltratado en caso de rehusarse.

La organización era por ambas causas, a pesar de naciente, floreciente, vana. Para esos hechos que transparentaban el entusiasmo, la bravura y la fe que inundaban las nuevas ideas a los paladines de la organización obrera, a la vez que acelerar el proceso evolutivo del sindicato, servían constantemente y casi exclusivamente pa-

(c)

El bloque nacional

Un corresponsal parisiense dice que Mauricio Barré publicó un artículo en la "Revue de France". Ese caso de artículos de opinión—por anticipado, como las modas. Y el hecho más demuestra que, en el periodismo, son los "modistos" de la pluma los que mejor provecho sacan de esa profesión servil que en la caterva de rastameros adúlteros de la burguesía.

Qué dirá Mauricio Barré en su artículo? El corresponsal parisiense se apresura a anunciar el nuevo "artículo", que será de alta calidad política, puesto que definirá al gobierno así como el valor histórico de la reacción dominante en Francia; y representará por el llamado bloque nacional. Veá los términos del artículo que por anticipado nos da a conocer el corresponsal parisiense:

"Antes de 1919, temblaba en las calles un agilo revolucionario y las huelgas políticas aplataban al mundo obrero. Hoy el país conoce la tranquilidad. Comerciantes, industriales, hombres de estudio y obreros, tienen libertad de espíritu y libertad de trabajo. Si se niega el mérito de la Cámara actual, nensemas la que habría traído el triunfo de los radicales socialistas.

"Otro punto que figura en el activo de la Cámara es el haber finalizado las disputas religiosas y otro es que, cuando se trata del interés nacional y de asegurar las fronteras, la Cámara entera apoya al gobierno.

"Evidentemente, hay problemas no resueltos, pero ello es porque son insolubles.

Tiene razón Mauricio Barré. Evidentemente, la Francia progresa en su marcha de la catástrofe. Y así, con esa política catófica, que tanto gusta a Poincaré y al partido monárquico, es indudable que solucionan todos los problemas los capitalistas franceses... hasta que se produzca otro 71 en París.

(c)

Socialismo y blasfemia

En un telegrama fechado en Roma, se habla del "sectarismo de los dirigentes del Partido Socialista Italiano". ¿Por qué son sectarios esos políticos que han hecho de la transigencia — con la burguesía — un arma electora? Veamos:

El Comité ejecutivo de esa agrupación reformista acordó una disposición tendiente a investigar la conducta de los diputados Mario Todeschini, Alfonso Salvatelli y Gino Baglioni, por haber estos tres socialistas adherido al movimiento iniciado por los clericales contra la blasfemia.

Se trata, como se ve, de un hecho grave. Y la disciplina socialista, que no se aplica a los que transgreden los principios fundamentales del socialismo, es rigurosa tratándose de asuntos clericales. Hay que guardar las apariencias para que el proletariado no crea, creyendo en el revolucionarismo de los jesuitas discípulos de Marx.

(c)

Compañeros: Difundid: LA PROTESTA

En la incubación del detestable escollo apolítico.

La falta de una firme conciencia ideológica, la inesperienza sindical, y los múltiples prejuicios que pesan sobre la generalidad, vinieron a reflejarse fatalmente en el sindicato. Ya que en él habían de ingresar todos sin distinción de creeds ni ideas, ¿qué debían pensar los muchos que creían en la religión, católicos y aún más, y los muchos que militaban en los partidos burgueses, valaban sus candidatos y eran capaces de hacer unirse por ellos? Que el sindicato no debía meterse en esas cosas; que debía respetar las opiniones, ideas y creencias de sus asociados; y que el sindicato, no podía ni debía ser un partido político o ideológico, sino un organismo económico, llamado a unir a sus componentes por los intereses materiales que los cohesionan frente a los explotadores y gobernantes sin conciencia.

En esa forma abortiva nace el conciliador apoliticismo sindical, atando por el ombligo a los defensores de las más opuestas ideas. Y lo que a simple vista venía a ser un fenómeno plausible, trocés en lamentable desviación sindical que reflejaba un bello subleto la chata y contradictoria mentalidad que lo engendró, sin que pueda nunca llegar a despejarse de los enconos, concepciones y equívocos en que se amantó.

Ya en esa penúltima la organización obrera, su desviación ideológica no sólo fue favorecida por las disputas socialista-anarquistas, sino que hasta llegó a ser en muchos casos por uno y otro defendida. Esto ocurría cuando una de ambas fracciones contaba con una minoría insignificante dentro de un sindicato o de un Consejo, y siguió ocurriendo hasta tanto no existieron organismos regionales representando a ambas tendencias. Claro está que esto constituyó un grave error de una y otra parte ya que de no ser por eso el apoliticismo no habría vivido; pero como resaca que era de todos los convencionalismos debía continuar alimentándose de estas perjudiciales apreciaciones, más o menos interesadas, egoístas, o apasionadas, hasta adquirir la firme consistencia que le ha permitido su gravitación semi-normal sobre el mismo en el seno del movimiento obrero, mientras no sean agotadas sus fuerzas de impulso (las fuerzas conservadoras que lo engendraron).

Es desear que ha obtenido esa semi consistencia y artificial estabilidad que se ha consolidado abiertamente frente al anarquismo, con la vana cula ingenua pretensión de obscurecer sus deslucidos reivindicatorios y de ser el único llamado a vadear la sola senda capaz de emancipar y liberar a la clase asalariada.

A ese "todo" los apolíticos emplean por dividir verticilmente a la humanidad en dos clases: explotados y explotadores. Es, pero, como aprendieron de los anarquistas que los partidos políticos son los más hábiles puntales de la explotación y del dominio, como muestran que oculte su contenido real y verdadero, y por ende, como el hombre apolítico y antiteatral, profanando la necesidad de que el sindicato sea el todo; el principio y fin de todas las cosas.

Con el sindicato y por el sindicato entendemos que serán unidos y capacitados los asalariados para eliminar a los burgueses, y para organizar y vivir una nueva vida. Pero esta gran misión del sindicato (...), y creen que no podrá ser cumplida sin hacer abstracción de todas las ideas, así sociales, como filosóficas o científicas. El sindicato debe estar al margen de todo eso. En él debe pensarse en secreto y sentir horror por toda opinión que pueda chocar con el del vecino, quebrantando la disciplina de la organización o la uniformidad de un criterio preestablecido, impuesto.

Así entendidos justifican su repudio por el anarquismo, que, si bien lo ojean y aplauden para cuando nuestra especie llegue al grado máximo de perfectibilidad, cuando tanto mientras tanto odioso y detestable; a causa de la intransigencia y fanatismo de sus defensores; de que no todos los obreros concuerdan con él; y de que, a más de ser pernicioso por esos motivos, su indiferencia en la organización no puede implicar o representar preferencias ante las restantes ideas: Como se ve, la historia de su origen es repite. Y no menos que en eso, se repite en la peregrina interpretación que dan al anarquismo y a los problemas sociales que con él se relacionan.

Así ocurre que para los conciliadores socialistas apolíticos, el anarquismo no tiene razón de ser; además de las razones expuestas, porque carece de una concepción clara, real y uniforme sobre los problemas económicos que orizan la revolución social; y porque las organizaciones en él inspiradas, al rechazar ciertas reglas de disciplina y centralismo contribuyen a fomentar el tradicional individualismo que mantiene dividido y en constante lucha a los hombres.

He ahí las bases del apoliticismo, su historia y sus interpretaciones. Al estudio de estas dedicciones por separado algunas líneas.

José de CORES.

¿Dirás que no eres laudré, lo que se cree exclusivamente tuyo lo que debes comunicar y distribuir a los demás? Sin BASILIO.

DE LA REACCION INTERNACIONAL

Obrero condenado a 30 años de penitenciaría, en Rio Jansiro

De la América del Sur, pocos obreros están sometidos a un régimen tan infame de explotación, como los del Brasil. Las "fazendas" se han hecho famosas por las condiciones en que trabajan los proletarios que tienen la desgracia de caer bajo las garras de los señores feudales, que en el interior del Brasil imponen soberanos como en aquellos tiempos del señorío de horda y cuebillo. Y esa infame explotación, que cada hace por impedir la mulatería gobernante, al bien fué otorgada en lo que se refiere a los nativos — y en especial a las gentes de color — dio margen a reclamaciones diplomáticas y hasta obligó a los gobiernos de Italia y España a vetar la inmigración al Brasil.

Con estos antecedentes, es fácil prever a qué grado de explotación estará sometido el proletariado brasileño, especialmente en las "fazendas", y las condiciones mortales en que se desenvolverán esos millones de parias aún no salidos de la época en que la esclavitud era el régimen legal del "hoy libre" asalariado.

Pese a la situación general del pueblo brasileño, a la degeneración y a la ignorancia que lo ata a la más degradante explotación, en algunos centros industriales se logró formar organismos de lucha y pequeños centros de propaganda revolucionaria. En los últimos años, como hecho de hábita reacción contra el sistema de esclavitud imperante y la desmedida avaricia de los capitalistas, se han desarrollado huelgas de carácter violento, que fueron algo así como la iniciación de la lucha social en el Brasil y el despertar de ese proletariado indolente a las corrientes civilizadoras que conmueven al mundo entero.

Durante la huelga marítima desarrollada en los puertos del Brasil en febrero de 1921, movimiento que adquirió bastante importan-

cia por la resistencia, que ofrecieron los trabajadores, se suscitó un grave conflicto en el puerto de Rio de Janeiro. El 4 de febrero, a la salida del vapor "Ceará", tripulado por carneros, la policía pretendió obligar al obrero José Leandro Da Silva a que abandonara el muelle, temiendo que su presencia influyera en el ánimo de los elementos reclutados por la compañía para reemplazar a los huelguistas. El obrero, que despreció los tiros de revólver, José Leandro Da Silva se defendió valientemente del ataque de un buen número de policías y guardias de la prefectura, resultando herido de 17 balazos. En la refriega fué muerto un policía y otros cuatro heridos.

La comprobación del ataque policial surge de las declaraciones de los mismos testigos. José Leandro Da Silva fué atacado aleatoriamente y sólo se defendió de los ataques de un buen número de policías, que trataron de matarlo sin ninguna clase de contemplaciones. Y la demostración de esa ferocidad policial, está en las 17 heridas que recibió durante la pelea. Pero la justicia burguesa, que tiene también instintos de ferocidad y salvajismo, pese a la comprobación de la legítima defensa del procesado, resolvió condenar a Da Silva a 30 años de penitenciaría.

Las organizaciones obreras de Rio de Janeiro han emprendido una campaña en pro de la libertad de José Leandro Da Silva. El hecho tiene trascendental importancia, porque pone de manifiesto la ferocidad de la justicia y el odio de la burguesía brasileña, temerosa ante el despertar de los parias que soporan la más infame explotación de los inmensos feudos del Brasil.

José Leandro Da Silva es una víctima más de la infame reacción capitalista. Y su acto es digno de ser conocido por todos los que saben apreciar el esfuerzo de los hombres que se levantan activos contra el régimen de explotación y tiranía que soporan el proletariado.

Vaya para el hermano caído en las garras de la justicia antropófaga, nuestra más sincera manifestación de solidaridad y para sus verdugos el desprecio que nos merecen todos los tiranos que se alimentan con la sangre del pueblo trabajador.

(c)

La lucha por el petróleo

Lo más interesante de la conferencia de Génova no fué seguramente lo que dijera y hiciera los corresponsales de grandes diarios y agencias telegráficas, sino lo que salió de la sala en que se reunieron los representantes de las potencias internacionales. La "lucha por el petróleo"; que fué apenas insinuada por algunos corresponsales; ocupó la atención de las diversas comisiones nombradas para "arreglar" los asuntos rudos, y a los intereses encontrados de los diversos bandos capitalistas se debe el fracaso de un acuerdo general sobre la base de concesiones a un sindicato internacional de capitalistas para explotar los pozos petrolíferos de Rusia.

En el epílogo de la conferencia de Génova, abundan los comentarios respecto a la actitud de Estados Unidos frente a la conferencia económica de los capitalistas europeos. Al respecto, un corresponsal dice lo siguiente:

"En un principio, se oía por todas partes, tanto en Génova como en Londres, que la presencia de Estados Unidos en la conferencia sería valiosísima; pero, actualmente, la probabilidad de esa participación nos suscita comentarios sino en los círculos hebraicos, los cuales proclaman sin rodeos que es una victoria de la Standard Oil. Dicen que el plan de la Haya se debió originariamente al diplomático de la Unión Mr. Child, que es un instrumento elegido por la Standard Oil para seguir las deliberaciones de Génova.

"No obstante, se ha conseguido en Génova algo, para ser lo revelado la posición real del Soviet frente al problema de la rehabilitación europea. Un cuando conviene tener en cuenta que la intransigencia de Tchitcherin se debió en parte a la necesidad de aplacar al partido moscovita hostil, hay poca esperanza de conseguir nada importante, mientras Rusia insista en obtener un compromiso internacional, sin firmar por el futuro una garantía tangible."

Los capitalistas yanquis, alejados de la conferencia oficialmente, serán los que más provechosos sacarán de sus conclusiones. La conquista de los pozos petrolíferos de Rusia, interesa a los capitalistas mucho más que la reconstrucción de Europa y la lucha contra el hambre que azota al pueblo ruso. Y es lógico suponer que el capitalismo yanqui, el más poderoso, logrará sentar sus plantas en el codiciado territorio que se disputaron en Génova los rapaces de la política, del comercio y de la banca internacional.

Es, pues, indiscutible que se solucionará el problema ruso, desde el punto de vista burgués, gracias a esa lucha por el monopolio de los pozos petrolíferos de Rusia. El petróleo es el arma que emplean los bolcheviquis para lograr un reconocimiento como gobierno legal...

(c)

Movimiento obrero

C. Obrero Israelita de Inmigración

A todos los sindicatos obreros de la Argentina...

Compañeros: La guerra capitalista y la crisis económica en Europa, trajeron consecuencias fatales para el proletariado. Estos hechos agravaron más aún la situación del proletariado judío de aquellos países, que se halla obligado a emigrar, para huir del hambre y la persecución.

El proletariado judío, en su mayoría, ocupa la rama insignificante de la industria y no tiene, por eso, el vigor necesario para contrarrestar la acción capitalista, en su brutal apélin, ni las fuerzas para soportar la crisis económica. Su única tabla de salvación es la emigración a otros países o nuevos directamente hayan sufrido de la guerra. Como EE. UU. limitó la inmigración, la Argentina es uno de los puntos principales de refugio para estas masas emigrantes.

Aquí se hallan los inmigrantes obreros israelitas ante un abismo de desmoralización y de degeneración moral. Cual avech de rapina moran bajo el manto de filantropía burguesa, burgueses y pequeños burgueses de todos colores, que tratan de esgrimir su astucia para abaritar más a los ya abatidos obreros errantes, y abusar de la situación desesperada de los mismos al llegar a un país desconocido para ellos en busca de trabajo.

Los distintos empresarios capitalistas y sus instrumentales los «alfaristas», abusan de estos inmigrantes desesperados—quienes por su situación crítica se conforman con un salario insignificante, trabajando con un horario humilde—como elemento rompe-huelga.

Si los sindicatos obreros organizados no reaccionaran, esa situación produciría forzadamente consecuencias perjudiciales para sus propios intereses. Ante este hecho nos vimos en la necesidad de fundar el Comité Israelita Obrero de Inmigración que servirá de intérprete e intermediario entre los inmigrantes obreros y los sindicatos, procurando de evitar para muchos de ellos, el triste papel de «carnero».

El Comité Obrero Israelita de Inmigración está integrado por sindicatos y organizaciones obreras, que sostienen el principio de la lucha obrera y de la solidaridad obrera internacional. Este Comité se dirige a todos los sindicatos obreros de la Argentina, reclamando su ayuda material, para los inmigrantes obreros que para provecho mismo del proletariado organizado de este país. Lo que pedimos es, que reciban fraternalmente a los compañeros profesionales que les recomendamos, y procuren indicarnos la forma en que dichos correspondientes, a fin de evitar que muchos compañeros lleguen a caer en la red tendida

de las instituciones filantrópicas burguesas, que no son más que focos desmoralizadores, cuyo fruto sería de consecuencias desastrosas para la lucha cotidiana del proletariado organizado. A fin de tener la información amplia necesaria, para poder regularizar la inmigración y poder informar a los obreros que deban inmigrar de los países caros, sobre el aspecto y condiciones del trabajo de aquí, rogamos a los sindicatos se sirvan llenar el formulario adjunto y devolvernos a la brevedad posible. Para poder responder con más exactitud a esta necesidad, sería bueno que se agrapasen los miembros israelitas dentro de los sindicatos, formando una comisión que organicen turnos en las secretarías, que sirvan de intérpretes para los compañeros inmigrantes, quienes como es sabido no conocen el castellano. Creemos que interpretareis debidamente este problema y nos ayudaréis a resolverlo, evitando los perjuicios que pudiera producir, y esperamos vuestra cooperación moral. Saludos fraternales.—El Secretario.

Huelgas

Sociedad Unión Chauffeurs Esta comisión administrativa comunica a todos los compañeros, que el garage de la calle Billingshul 340, se halla en conflicto con nuestro sindicato, por haberse negado su dueño a aceptar el pliego de condiciones presentado. Semejante actitud de resistencia patronal, indica que se pretende hacer la guerra a nuestra organización. Por consiguiente, compañeros, demos prueba de conciencia y de solidaridad en la lucha contra esta acción, a fin de vencer esa soberbia. Tengamos bien presente que este conflicto implica una amenaza para el bien futuro de nuestro sindicato, si en él no cooperamos con la suficiente inteligencia, energía y acción para que sea un triunfo nuestro. Así pues, compañeros chauffeurs de ese garage, esperamos que os neguéis a consumir nada de él y desalojario antes del 31 de este mes. ¡Antimo y firmeza, compañeros! — La Comisión.

Obreros Marmoleros La huelga general del gremio es un hecho. Todos los agrupados respondieron unánimemente paralizándolo el día 14. Sólo hay algunos reacios no agramiados que siguen trabajando, pero el comité de huelga confía en que no tardará en hacerlos plegar al movimiento. Desearíamos que los compañeros desplieguen la necesaria actividad y energía que las circunstancias requieren. Todos los días se efectúa asambleas en el local Matheu 812, de 9 a 11 y de 15 a 17.—El Comité de huelga.

Sind. U. de la Industria del Vestido La huelga en la casa M. Zabala.—Nueva faz de este conflicto.—

En la reunión efectuada hoy por el personal pempiers de esa casa se puso a descubierto que la adhesión del personal externo era la única esperanza que quedaba a unas cuantas nulidades convertidas en huelguistas por equivocación. Al menos ese ha sido el pretexto para disminuir maná y tricornosamente a su cobarde propósito de volver sumisos y humillados al trabajo.

A raíz de esos hechos se ha resuelto por la casi totalidad de los huelguistas, imprimir una nueva orientación al conflicto, consistente en conseguir trabajo en otras casas y efectuar las reuniones en horas de la noche, prosiguiendo un comité de huelga, nombrado ya al efecto, todos los trabajos necesarios al triunfo de la huelga.

Es lamentable ciertamente, que en tanto corto tiempo haya habido necesidad de recurrir a esas medidas, no obstante estar en lo mejor de la estación y verse la casa en la imposibilidad de conseguir por ningún medio personal adventicio; más no por ello la casa ha de lograr sus

Alianza y peso 1 para el C. P. Presos. Villa María-Rojas, pesos 15 a cuenta de suscripciones. Gral. Roca—Marcos, pesos 18 por suscripciones y pesos 21 por ejemplares. San Cristóbal—Cettours, pesos 10 por manifiestos y pesos 3 por suscripción. Posadas—Llopis, pesos 6 por suscripción.

Concordia—Mayolino, pesos 20 por suscripciones. El diario se remite a todos los suscriptores. El correo es la única causa de que los suscriptores de esa localidad, como de otros también, no reciban con regularidad LA PROTESTA. Paraná—Santa María, pesos 15 por suscripción; se cambia a Benítez.

Luján—Juste, pesos 6 por manifiestos; pesos 14 por folletos y pesos 2,40 para «R. Obrera». Stephenson—Oliver, pesos 16 por suscripción y pesos 1,50 para «R. Obrera». Tandil—Bernardo, pesos 8 por suscripción y pesos 2 para «La Antorcha». Mendoza—Magallanes, pesos 20 por ejemplares del número extraordinario. Mendoza—Gómez, pesos 75 por suscripciones; pesos 5 por ejemplares y pesos 1,50 por libros. Arroyo Dulce—López, pesos 2 por suscripción.

Mechonque—Pesos 27 por suscripciones; pesos 20,85 para libros y folletos y pesos 4,80 para «La Antorcha». Ahatuya—Benítez, pesos 20 por suscripciones; fue folonario. Rafaela—García, pesos 61,40 por suscripciones y pesos 2,90 por libros ramificados. Alta Gracia—Salazar, pesos 4,50 por suscripción.—Id.—De la Fuente, pesos 3 por libros y pesos 2 para C. Pro Presos. Castex—Del Cuelo, pesos 15 por suscripciones y pesos 5 para la «Revista Obrera».

propósitos, ni aunque momentáneamente lo lograra podrá evitar que la victoria sea nuestra. El nuevo cariz que toma hoy el movimiento la hará más encarnizada y servirá para demostrar a los cobardes inconscientes, a la crápula traidora y al usurero Zabala, que no se juega impunemente con la organización y la dignidad del proletariado consciente.—El Comité de huelga.

Convocatorias

«La Revista Obrera» Se cita a todos los componentes del grupo editor a la reunión a efectuarse el miércoles 17, a las 20 horas, en el local de costumbre. Por haber asuntos muy importantes que tratar, encarecemos a los compañeros componentes concurrir a esta reunión.

Citamos particularmente a los compañeros Medina y L. Lombardero.

Obreros Sastras y Costureros Esta sociedad realizará asamblea extraordinaria, hoy miércoles 17, a las 20 horas, en su local Del Crucero 473, para tratar lo siguiente: Entrega del pliego de condiciones. Pídesse puntual asistencia.—El Secretario de actas.

S. de E. O. Gastronómicos de B. Aires Al gremio en general.— Habíendose resuelto en la última asamblea que la comisión administrativa, con la brevedad posible, llame a una asamblea general extraordinaria del gremio, el día 19 a las 14, en Tacuarí 653, para tratar la siguiente orden del día: Estructura orgánica de la sociedad; 2º Asuntos varios. Siendo el primer punto de suma importancia para la buena marcha de esta Sociedad, se recomienda a socios y no socios, concurrir a esta asamblea. — La Comisión.

C. Literario Filodramático «Floral» (San Fernando) Invitamos a los compañeros de esta entidad a la reunión extraordinaria a realizarse el jueves 10 del corriente a las 20 y 30, en el local Alsina 330.

Esperamos que nadie falte, puesto que hay asuntos importantes a tratar. — El Secretario.

Obreros en Dulce Unidos Esta entidad invita a sus componentes a la asamblea que realizará el día 18 a las 20 horas, en su local social calle Chile 1567 (altos). Se recomienda la mayor asistencia posible.—La Comisión.

Peñ. O. de la Industria Metalúrgica La Comisión Administrativa invita a los camaradas Metalúrgicos a la asamblea general extraordinaria que se efectuará el jueves 18, a las 20 horas, en el local de la calle México 2070, para tratar la siguiente orden del día: Adhesión a la Unión Sindical Argentina. Nota:—Se ruega a los camaradas venidos munidos de sus correspondientes carnet para poder tener acceso al local de la reunión.—El Secretario.

Federación Empleados de Comercio Se convoca a reunión plenaria a los compañeros de todas las CC. AA. y a los miembros del Consejo A., para hoy miércoles 17, a las 21 horas, en Suipacha 74. —Por el Consejo A., el Secretario General.

Agrup. A. S. de Obreros Sastras (de Viamonte) Se cita a los componentes de esta agrupación a la reunión que se efectuará hoy a la hora y en el lugar de costumbre.—El Secretario.

A. Anarco-Sindical de Mozos y Anexos Se cita a todos los componentes de esta agrupación a la reunión que ha de efectuarse hoy, 17, a las 15 horas, en el local de costumbre.

Debido a la importancia del asunto que ha de tratarse, a cuyo efecto se ha solicitado un delegado de la U.C.A.A. y otro a la Comisión pro Congreso Anarquista Regional, se recomienda puntual asistencia.—El Secretario.

Escultores, Moldadores y Anexos Esta sociedad realizará asamblea extraordinaria el miércoles 17 a las 20 horas, en Méjico 2070. Orden del día: Acta; correspondencia; informe del movimiento; integración de la U.C.A.A.; correo y asuntos varios.—La Comisión.

Centro A. «Aspiración a Realizar» Se cita a sus componentes a la reunión que se efectuará el jueves 18 a las 20 horas, en el lugar de costumbre. — El secretario.

Consejo de Relaciones de Agrup. A. Interdistritales Comunicamos a las agrupaciones que este Consejo se reunirá el Jueves 18, a las 20 y 30, en el local de costumbre. — El Consejo.

Agrup. O. A. «Sembrando ideas» Se cita a los componentes de la agrupación, a la reunión que se efectuará hoy miércoles, en el local de costumbre, a las 18 horas. Es necesario puntualidad, camaradas.—El Secretario.

Agrupación C. A. de Canillitas Los compañeros que componen esta agrupación quedan citados para la reunión que tendrá lugar hoy a las 9,30. —El Secretario.

S. de R. de Obreros Gastronómicos Se invita a los componentes de la C. Administrativa de esta entidad, a la reunión que se realizará el jueves 17 en el local Tacuarí 653. Quedan especialmente citados para esta reunión los compañeros tesorero y secretario de actas. — F. Vázquez, secretario.

Biblioteca Juan B. Alberdi (Zárate — F.C.C.A.) Esta biblioteca encarece a todos los sindicatos, centros y grupos editores y editores algunos ejemplares de las publicaciones que editan, pues consideramos necesario dar al pueblo una sana lectura que contribuya efectivamente a su elevación moral.—El Secretario.

Balace Pro presos y familias de Jacinto Aráuz desde el 19 de Diciembre de 1921 a Abril de 1922. Entradas: Capital, C. Forni, pesos 30. S. Fernando, Albañiles, 400; Bragado, Panaderos, 50; B. Aires, Cajoneros Fiebreros, 50; San Fernando, C. Pro Presos, 100. Id. Federación O. S. Fernando, Tigre e islas, 100; Ensenada, Ateneo Estudiantil, 50; S. Fernando, Panaderos, 15; B. Aires, F. O. del Tabaco, 21; Id. Carpinteros, 500; Id. Medios Laneros, 25; S. Fernando, F. O. Local, 50; Id. F. O. R. Portuaria y A., 60; Id. Aseradores, 300; S. Martín, C. P. Presos, 50; S. Juan, C. P. Presos, 15; Chantilo, Estivadores, 20; Dionisia, U. T. Agrícolas, 12,50; Alianza, Id. Balazar, 3; Capital, O. en Hielo, 20; Id. Sanitarios, 20; México, Tranvías, 25; C. Dorrego, Horneros Ladrilleros, 90; Trenel, O. Varios, 37,20; Tucumán, Chauffeurs, 50; Liniers, Ferroviarios, 150; M. del Plata, Cocheros, 50; Arata, Varios compañeros, 11,50; B. Aires, Talabarteros, 25; Id. Ladrilleros, 600; Carbón, Pascual, 9; B. Blanca, Jurado, 5; Balcarce, Parado, 5; B. Aires, Esplugas, 2; Id. Louis 9,50; Saniqueo, Vicente Sande, 100; Córdoba, Luis M. Sande, 10; Navarro, Panaderos, 11; Trenel, O. Varios, 54; B. Aires, C. Femenino «Aspiración a Realizar», 87,40; Ensenada, Constructores Navales, 207,65; Candiotti, Portuarios, 5,50; B. Blanca, Centro «Amantes de la Educación», 68,35; C. Canales «Nueva Era», 120; B. Aires, C. Femenino «Aspiración a Realizar», 71,50; Villa Maipú, Dionisio Castillo, 15.—Total, pesos 3,781,50.

Salidas: Por gastos varios, según recibos, pesos 689,83; adelanto al abogado Pedro E. Pico, 500; entrega en efectivo a los presos y familias, 651; entrega al C. P. Presos de Santa Rosa, 450; pago jornales al delegado en su estado S. Rosa y J. Aráuz, 75.—Total, pesos 2,395,83. Resumen: Entradas, pesos 3,781,50; Salidas, pesos 2,395,83; Restan en caja, pesos 1,385,65. Pedro C. Rebelo, pro tesorero.

Avisos Ayala: Necesito una entrevista. — Marina.

Agrup. «Humanidad Nueva» Con el concurso del cuadro «Melpómene», esta agrupación ha organizado una velada y conferencia para el sábado 3 de Junio a las 20,30, en Estados Unidos 3545. El beneficio que resulte se destina por mitades al periódico «La Antorcha» y a las camaradas presas en Rusia. — La Agrupación.

Obreros Panaderos Bragado Habiendo sido nombrada una nueva comisión de este sindicato, en el sucesivo, avisamos a las sociedades obreras y a los que mantienen correspondencia con este sindicato, que ella debe ser dirigida al actual secretario Justo Aréchaga, Rauch 1075, Bragado.—El Secretario.

Obreros Albañiles Habiendo resuelto esta sociedad efectuar el día 23 de Julio una velada a total beneficio del Comité pro Presos y Deportados, lo comunicamos a las demás sociedades, centros y agrupaciones, para que eviten organizar actos análogos para la misma fecha, a fin de que la pluralidad de actos no malogre el éxito de todos. En breve daremos programa.—La Comisión.

C. de E. Sociales «Germinal» (Liniers: Secretaría Falcón 6306) Notifícamos a los compañeros que la secretaria de esta entidad permanecerá abierta durante la temporada de invierno, todos los días hábiles, de 20 a 21 horas.—El Secretario.

F. O. R. P., sec. Estibadores (Bahía Blanca) La Comisión Administrativa de la F. O. R. P. y Anexos, Sección Bahía Blanca, comunica a los poseedores de Boletas de la rifa que tiene en circulación, que fue postergada para la última jugada del mes de junio del corriente año.

Para retirar los premios recurrir a nuestra secretaría, calle 2 entre 7 y 9, Barrio Tiro, Federal, B. Blanca.—El Secretario.

Agrup. C. A. de Cocheros de Plaza Pedimos a los compañeros de la Biblioteca «Rememorar» nos comuniquen su dirección. Escribir a Tacuarí 653. — El Secretario.

F. y conferencias Agrupación Arte y Naturaleza Velada teatral a realizarse el domingo 21 de mayo a las 20 horas, a beneficio de los periódicos anarquistas «Verba Rosa» de Chile y «La Antorcha» de esta ciudad, en el salón Unión e Benevolencia, Cangallo 1362. Programa: Se estrenará la obra en un acto del comp. Armando Trivilio, titulada «Los cuervos».— La pieza en un acto «El muerto vivo». — Estreno del drama en un acto del comp. Eugenio Navas, titulado «Humanidad». Conferencia por R. González Pacheco. Un camarada de Chile, de paso en ésta, leerá un trabajo referente a la masacre de Iquique. Entrada general pesos 1; niños gratis.

Biblio. Popular «Juan B. Alberdi» Gran festival artístico y conferencia. El Sábado 20 de Mayo, a las 21 horas, en el local Estados Unidos 3545, organizado por la Biblioteca «Juan Bautista Alberdi», a beneficio por partes iguales del Comité pro Presos y de la misma.

ORDEN DEL ESPECTACULO El cuadro «Melpómene» llevará a escena el drama en un acto, titulado: «Don Pedro Carrasco». El compañero Fabiani y la compañera Aurora Caporalelli, interpretarán el diálogo cómico: «Emancipación Mujeril». La preciosa comedia en 1 acto, que lleva por título: «Los Demonios en el Cuerpo». Conferencia por un compañero.

Entrada general: 0,50.

AGENTES DE LA PROTESTA

BAHIA BLANCA — José Rodríguez — Haina 663. MORON — Miguel González — Humberto 1 556. DARRAGUEIRA — Francisco Alvarez. STPHENSON (F. C. C. C.) — Juan Oliveros — Soc. de Estibadores. SAN CRISTOBAL (Santa Fe) — Guillermo Piro. SAN FERNANDO — Pedro Broggia — Junio 1044. VILLA CANAS — Juan Canovi TUCUMÁN — B. Aparicio — C. Alvaraz 510 (Sud) C. Pro LA PROTESTA — Luis Argañaraz. SALLIQUELNO (F.C.P.) — Vicente Sande. BALCARCE (F.C.S.) — Teodoro Mollinuevo. PERGAMINO — Saturnino Alvarado — Alberdi 1133. CARADA DE GOMEZ (F. C. C. A.) — David Ainstein. ORAN (Salta) — Camilo Riquelme. CORDOBA — Antonio Leguizamón — Alvear 79. MAR DEL PLATA — D. Mataraso — Avda. Luro 3913. VILLA MARIA — José Rojas. RAFAELA — Pedro García. MENDOZA — Gerardo Goena. — Beltramo 1140. LOMAS DE ZAMORA — Vicente Olgaiz — Río Bamba 1211. SALTA — Jesús Montoya. — Jofny 108. RIO GIARTO — Neomundo — Córdoba 653. TANDIL — Vicente Fernández — Casilla de Correo 52. TRES ARROYOS — Manuel Lasunción — Sarmiento 554. GODOY CRUZ (Mendoza) — Leocadio Gómez — Puyredón 60. ANATUYA — Tomás D. Benítez. ENSENADA — Manuel Costa — Río de la Plata 563. LA PLATA: F. O. Local — Adolfo Peltano — 50 num. 732. PINEYRO — Manuel Romero — Resete 284. 25:DE MAYO — Segundo del Río — Calle 15 y 16. VILLA MAIPU — Dionisio Castillo — Rodríguez. 275.

LIBROS Poqemos en conocimiento de los amantes de la buena lectura que se hallan en venta los siguientes libros: GORKI La Madre — \$ 2 (novela de la revolución rusa), 2 tomos. La vida de un hombre innecesario — (La policía secreta del Zar) — \$ 1,30. Mi vida en la niñez; \$ 1,50. DOSTOYEVSKI Los presidios de Siberia; \$ 1. Crimen y Castigo (dos tomos) \$ 1,80. E. RODO El que vendrá — \$ 2. Los pedidos del interior deberán ser acompañados del importe para franco; preferible certificado.